

Gerona celebró solemnemente los actos conmemorativos

del IX aniversario de su Liberación

Homenaje de los Excmos. Ayuntamiento y Diputación P. al Ejército Español

Todos los actos fueron presididos por las Autoridades

GERONA celebró ayer su fiesta. Si, su fiesta. Legítimamente y con orgullo puede proclamarlo, tanto al viento del sur, como a la tramontana; porque a ambos irá este fervor genuinamente gerundense, e irradiará como modelo de serenidad política, de exaltado patriotismo y de encendida fe. Gerona vibró ayer, ya en la meta de un transcurrir histórico, inalienable, recto, sin serpenteadas bullangas ni estridencias de enérgimos. Gerona se vio libre un día, y año tras año evoca aquella fiesta que lo es todo para ella. No sólo la vuelta a la vida. Supone todavía más. Supone la vuelta a la vida y... la vida propia, genuina, enraizada en las costumbres de su fisonomía típica y de su pasado histórico. El imperativo histórico que inquietaba la mente de Berdiaef y movilizaba las fibras de su sensibilidad filosófica, no es en nuestro pueblo un mero imperativo, taxativo y unilateral. Lo es pleno, con carácter categórico y trascendencia vital.

Gerona, a la sombra de su Historia, no debe dormir los orfios sueños de su pasado. Gerona necesita resucitar, rescatar de entre sus ruinas los ecos interrumpidos de siglos y fundirlos a un aliento moderno, a un ansia de empresa, a su alma almogávate, para lanzarse a la conquista de los más sacrosantos ideales de España. Gerona es la diestra de España. No podía resucitar sólo y limitarse a vivir. Tenía que emprender, realizar, crear, innovar. No retroceder a sí misma, sino proyectarse hacia afuera, con fuerza centrífuga, immanente. Así, Gerona renovará su Historia, levantará de nuevo los brujidos tabarós de Álvarez y tomará su esencia para esparcirla en torno.

Esto son nueve años de liberación. Un 4 de febrero vino para Gerona su liberación total. En nueve años transcurridos, Gerona se ha mirado a sí misma y puede estar orgullosa de su propia verdad. Por eso comprende en todo su valor la grandeza de la fecha que ayer conmemoró.

Los actos celebrados ayer en nuestra ciudad podrán moverse, como ejemplo genuino del carácter español, con esa sobriedad que hizo gloriosamente censurado a Felipe II; pero esa misma investidura de seriedad es su elegancia y distinción. Y el pueblo gerundense, bajo los mejores auspicios, celebró de todo corazón su gran día, su gran fiesta. En el corazón de los gerundenses, hasta en el del espíritu más suplicio y quisquilloso había ayer un halo especial que le hizo sentirse verdaderamente hijo de nuestra noble ciudad. Todos sabían y evocaron ayer con fuerza innegable, emotiva y agradecida, la gesta de Francisco Franco, adalid de la guerra, Caudillo de la paz y entre todos el más precioso de los hijos de España que trajo a Gerona el día liberador y promotor de inaspechadas grandezas.—P. N.

Santa Coloma de Farnés, Alcalde de Blanes, Cónsul de Nicaragua, las Corporaciones municipal y provincial en pleno y los jefes de ceremonial de ambas señores Sandra y Meléndez, respectivamente.

El Presidente de la excelentísima Diputación Provincial, don Pedro Brecha Gall, se levantó para dedicar el homenaje al Ejército, resaltando la fecha evocadora del 4 de febrero y teniendo frases de encendido elogio para el glorioso Ejército español que liberó a Gerona. Fué muy aplaudido por su cálida y laudatoria oración.

A continuación hizo uso de la palabra el Excmo. señor Gobernador Militar, general don Manuel Baturone Colombo, quien respondió con unas palabras de agradecimiento por el homenaje que se tributaba al Ejército, por él representado, y tuvo atinadas y vibrantes frases en las que resaltó el hecho de que el Ejército liberador lo formaron no sólo los combatientes, en el sentido lato, sino los ex cautivos y todos aquellos que con sus ideales y sacrificios contribuyeron a la gran victoria de España, hoy libre y soberana bajo la égida invicta de Franco, Caudillo de la Cruzada. Fué muy aplaudido por los comensales.

LA FUNCION DE GALA EN EL TEATRO

Por la noche a las diez y media se celebró en el Teatro Municipal una función de gala, en la cual fué representada la ópera "Marina" por la compañía de María Espinal, obteniendo un brillantísimo éxito.

Seguidamente en los salones del Casino se celebró con gran brillantez y concurrencia al baile de gala.

En todos estos actos, como en cuantos se celebraron en nuestra ciudad ayer, con motivo del IX aniversario de su liberación, estuvo patente ese entusiasmo y ese júbilo sereno que afirman de la manera más profunda y solemne, el patriotismo y fervor de tan noble pueblo, como es el gerundense. (En las páginas interiores publicamos amplia información de los demás actos).

Independencia de Ceilán

Colombo, 4. — Con motivo de haberse concedido un Gobierno propio a Ceilán, se han celebrado en esta ciudad algunas recepciones y festivales. Se dispararon diecinueve salvas para anunciar el hecho y a continuación se celebró un desfile militar.

Moscú culpa a Inglaterra de la muerte de Gandhi

Siguen las detenciones en la India

Estocolmo, 4.—El imperialismo británico es el responsable de la muerte de Gandhi, según declara una revista de Moscú.

Agregó que Inglaterra, deseaba una provocación para fomentar la guerra civil y probar al mundo la imposibilidad de que la India se gobernara a sí misma.

Dice finalmente que los ingleses utilizarán el asesinato de Gandhi como nuevo punto de apoyo para desencadenar la guerra civil en la India.

DETENCION DE 60 JEFES INDUES

Nueva Delhi, 4. — Sesenta jefes de la organización hindú Hashitriya Sevak Sangh han sido detenidos desde la fecha del asesinato de Gandhi, según noticias de distintas fuentes de la India. Entre ellos figura el jefe de la organización Hari Gifzaran. La multitud ha quemado todos los ejemplares que ha encontrado de los periódicos que apoyan a los extremistas.

Jueves, 5 de febrero de 1943

LOS SITIOS DE GERONA

Año VI — N. 1604 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. Precio 50 cts

Argentina colaborará en la realización del plan Marshall

Afirma el general Perón

Sin embargo, dice, será inflexible en el mantenimiento de precios

Buenos Aires, 4. — El general Perón, en una entrevista con los periodistas, ha manifestado que la Argentina está dispuesta a colaborar en la realización del plan Marshall, pero que será inflexible en el mantenimiento de los precios de sus productos y especialmente del trigo, porque el país está pagando cuatro veces más por los materiales que necesita. El presidente argentino agregó: "Dicen que estamos cobrando caro, pero no cobramos ni la cuarta parte de lo que nos cobran a nosotros por los materiales que nos envían". Luego agregó: "Si el trigo es artículo de primera necesidad, también lo son los tractores. Estos los pagamos en forma directa y también indirectamente mediante la adquisición de permisos de exportación. El mismo gobierno norteamericano, ha anulado algunas compras por exceso de ganancias de los intermediarios. Artículos insignificantes que podían adquirirse por 70 dólares, suben a doscientos catorce, debido a la acción de los intermediarios. El gobierno de los Estados Unidos nada tiene que ver con estas especulaciones, pero, evidentemente, debido a ellas, pagamos precios enormes. En cambio, nosotros no sólo no especulamos, sino que el Estado pide dinero con la negociación del trigo. Mantiene su precio para el consumo interior y en el volumen general, repito, que pierden dinero".

Perón dijo por último que el gobierno estudia el plan Marshall, pero que aún no ha tomado resoluciones concretas.

En la misma conferencia de prensa se hallaba presente el director de Comercio Exterior, Miguel Miranda, quien dijo, corroborando las palabras del general Perón, que la Argentina, lejos de aprovecharse del hambre del mundo, ayuda ampliamente a las regiones devastadas sin interés alguno y sin pensar si se le pagarán o no los productos esenciales que envía. Miranda afirmó que la Argentina ha aumentado los precios de los granos y de las carnes y dijo que dado el precio internacional que tiene el trigo, se explica que se quiera comprar este cereal en la Argentina. Miranda desmintió la desvalorización del peso, indicando que la medida se justifica cuando hay necesidad urgente de vender, pero que este no es el caso argentino. Refiriéndose a la carne, dijo que el país estaba en desventaja añadiendo que no se puede cobrar lo que en realidad vale, por no poder guardarla, pero insistió en que no se podía seguir vendiendo a cincuenta y dos centavos el kilo. — Efe.

Sir Samuel calificado de "miope" respecto a España

Duros ataques contra el desaprensivo lord

Río de Janeiro, 4. — Sir Samuel Hoare es objeto de durísimas censuras por su "miope" de viejo lirico" en el campo de los asuntos de España en un artículo aparecido en el periódico "Correio de Noite" debido al escritor Paulo Tassa.

El articulista combatió al ex embajador en Madrid por su falta de visión frente al tremendo peligro comunista y por sostener una posición cuyo absurdo está señalado demostrado por los espantosos crímenes que hoy se cometen en Grecia, Polonia y Yugoslavia y por el evidente riesgo que hoy corre la cristiandad. — Efe.

QUISICOSAS

SER GALANTE ES SER PRIMO

Springfield (Illinois), 3. — El taxista Charles Ford, que fué en coche hasta la residencia de una mujer para devolverle una bolsa con quince dólares que aquella había dejado olvidada ha tenido que pagar de su bolsillo el importe del viaje, pues la señora se ha negado a pagarle los treinta centavos que marcaba el taxímetro.

¿Lo está muy bien empleado? La galantería tenía que ser completa, y era bochornoso para el galante aceptar el importe del viaje en taxi.

Además, ¿por qué tal diferencia? Esto era antes... cuanto más adelanta el tiempo, más cambian las cosas.

Ellas — y hacen muy bien — trabajan incansablemente para no solamente lograr, sino incluso superar, los derechos de los hombres. Entonces, amigos, deben ustedes atenerse al corolario: A iguales derechos, idénticos deberes.

No hay que olvidar el principio jurídico, de que cada derecho lleva aparejado un deber.

La galantería, por lo tanto, debe andar a medias. Nosotros seremos galantes con las mujeres, y ellas deben serlo con nosotros. ¿No somos ya iguales?

Una pareja de novios, si va al cine, que pague cada uno el importe de su entrada, o bien, que haga "el gesto" un día él y otro ella. — J. Luis

El Mundo en el Aire

De Kitty Hawk a la tumba

Por GUSTAVO ANTOINE

«Orville Wright que, con su hermano Wilbur, están considerados como los inventores del aeroplano, ha fallecido en el hospital de Miami.» — (De la Prensa)

La casita era un "bungalow" de madera de color de medias de cristal, pequeña, con cuatro departamentos. El venerable obispo Wright vivía en compañía de sus dos hijos Orville y Wilbur. Unos meses antes enviudo: su esposa, nacida en Hawthorn-Street, era de esas mujeres que a todo dicen que sí y vivió como a la hora de su muerte: en silencio. Entonces el venerable obispo de la Hermandad Unida resolvió regresar a Hawthorn, en Dayton, en la región de Ohio. Se sentía viejo y achacoso. De vez en vez apuraba algún trago de gin, como en sus años mozos, y las tuberculaciones de su melancolía se le iban con la contemplación de sus hijos, que rozaban ya la treintena. Nacieron al oeste de los Alleghenies, azotados por fuertes temporales de viento y de lluvia, y cuando crecieron fueron como todos los muchachos de su edad. Habían ido a la escuela primaria, jugaron y trotaron al baseball y al hockey y ayudaron a su padre en la iglesia. La familia era pobre y los recursos cortos como el fruto de las parras mal alimentadas, que se van secando cada verano un poco más, un poco más... Tanto, que Orville y Wilbur vendieron diarios por las calles, en las casas, a la salida de los feigreses de la iglesia, a la entrada de los cabarets, en los días festivos por la carretera de la ciudad... Un buen día se encontraron en el almacén del diario algunas piezas de imprenta y construyeron una con cosas viejas. Otro día se dieron a remontar barriletes y sacos y tablonés muy pesados de madera. Pero todo era volver a las cosas mecánicas: lleno su departamento de cachivaches y herramientas, siempre con cosas mecánicas, mientras el huracán soplabla incansable, llenando de frío la pobreza de la casa del obispo!

Trataban de ganarse unos centavos a toda costa: a costa de su imprenta, a costa de sus cachivaches mecánicos, a costa de componer bicicletas, a costa de meterse en la cama muy tarde, cada noche, leyendo libros de mecánica, de aerodinámica, de física, de...

Orville y Wilbur, en vez de casarse, trasegaban un poco de gin y seguían trabajando en sus cosas mecánicas, mientras se iban haciendo mayores. Sin embargo, eran muy buenos feligreses y el negocio de sus bicicletas dicen en Dayton que prosperaba. Allá por aquellos días, los filósofos no cesaban de reirse de las máquinas voladoras. De Langley y de Chanute se sur-

(Pasa a la pág. 4.)

Elecciones en Irlanda

Dublin, 3. — La población irlandesa ha concedido su voto hoy miércoles, en el curso de las elecciones generales del país, las séptimas desde que el primer ministro, De Valera, y su partido Fianna Fail subieron al poder en 1932.

La lucha principal se desarrolla entre De Valera, cuyo partido obtuvo 76 de los 138 puestos en el último Parlamento y Sean Mac Bride, cuyo nuevo partido republicano — Clann Na Roblachta — amenaza con obtener gran mayoría.

Para obtener la mayoría, De Valera deberá ocupar 74 de los 147 puestos del Parlamento. Ha ganado todas las elecciones celebradas en el curso de 16 años y nunca se ha visto precisado a formar una coalición. Las elecciones actuales han sido convocadas 18 meses antes de lo debido, ya que el nuevo grupo republicano ganó dos de las tres elecciones preliminares.

Los demás candidatos son el partido del general Richard Aulcahy, de la oposición, y el partido campesino. El nuevo grupo republicano alega que podrá hacer mucho más que el actual partido gubernamental, para restablecer la producción y prosperidad del país. Mac Bride insiste en la abolición de la ley de relaciones externas que constituyen el último lazo de unión entre el Eire y la Gran Bretaña.

Los resultados de las elecciones no serán conocidos completamente hasta el viernes por la noche o el próximo sábado.



Reviviscencia litúrgica

ENTRE las muchas fundaciones religiosas que se celebran en las iglesias de Gerona, hay una que por ser relativamente nueva tal vez sea poco conocida entre el público...

La rama de Hombres de Acción Católica, que es donde se reclutan los elementos que dan calor y vitalidad a esta práctica no ha cesado hasta lograr que dicha función revista el mayor esplendor litúrgico...

Por otra parte, actualmente la iglesia del Seminario es en sí misma uno de los mejores marcos que en la ciudad tenemos para dar realce a una solemnidad religiosa...

Hablando con algunos entusiastas y asiduos de esta función, nos decían que al punto a que se ha llegado ya no hay por qué añorar tanto a Montserrat...

Pero nosotros, para hacer justicia, debemos añadir que la tradición litúrgica gerundense ya viene de un poco lejos. Aunque ahora muchos no se acuerden, los primeros animadores y maestros, tanto del canto gregoriano como del esplendor ceremonial, fueron los monjes de Encalcat...

GERION



Gobierno militar

SERVICIO PARA HOY

Jefe de día: Comandante de Infantería don Rafael Echavarría Román, del Regimiento de Infantería Alcántara, núm. 33.

Imaginería, Comandante de Artillería don José Echavarría Román, del Regimiento de Artillería núm. 22.

Visita Hospital: Capitán del Regimiento de Infantería Alcántara, núm. 33.

CARTELETA

EMPORIO CINEMA

OROSIA

Crimen secreto

Teatro Albéniz

Hoy, estreno

Los mejores años de nuestra vida

por MYRNA LOY y FREDERIC MARCH



Hoy, tarde y noche

ESTRENO del último éxito de JOAN FONTAINE

Mis cuatro amores

Producción «Paramount» distribuida por Mercurio

El coloso de Boston

por LINDA BARNELL

cántara núm. 33, don Miguel García Gómez.

Imaginería: Capitán del Regimiento de Artillería número 22, don Rufino Barrios Miranda.

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA

Santos: Tito, ob., Dorotea, Silvano, Saturnino, Teófito, Urs. Primer Viernes.

MISA DE MAÑANA

De San Tito, doble, color blanco; segunda oración de Sta. Dorotea, vg. y mr.

CUARENTA HORAS

Comenzan en el templo expiatorio del Sagrado Corazón. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

IGLESIA DEL SEMINARIO

Hoy a las 7 y media de la tarde se celebrará solemnemente la función de los Jueves Sacerdotales asistiendo al acto el Excmo. Sr. Obispo.

MAÑANA ES PRIMER VIERNES DE MES

«Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que conculguen Nueve Primeros Viernes de mes seguidos la gracia de la perseverancia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio seguro en aquel último momento.»

Farmacias

de turno

Hoy están de turno las siguientes:

Farmacia VIUDA SAGRERA, Ramba Mesén Jacinto Verdader, 2.

Farmacia XIRGU, Santa Clara, 10.

FINCA DE REGADÍO

por canal 10 vesasas y 10 de secano, casa y locales, pie carretera y estacion, cerca de Gerona. Precio muy interesante. Dirigirse:

PICAMAL, Prmo de Rivera, 6, 4.º. Teléfono 999 GERONA

GERONA

Gerona celebró solemnemente el IX aniversario de su Liberación

Los actos fueron presididos por las Autoridades de la Ciudad y provinciales

LA capital celebró ayer el IX aniversario de su Liberación, nueve años en que la católica y patriótica ciudad volvió a ser, en una jornada memorable en que las Banderas victoriosas, como ayer, volvían a ondear sobre las cabezas de los gerundenses y borraban de un brochazo un período de congojas, de penas y de lgtimonia.

Un Caudillo, Franco, y en su nombre y en cumplimiento de su mandato un glorioso soldado, el general Camilo Alonso Vega, al frente de su 4.º de Navarra, entraba en la ciudad mártir al filo del mediodía en una mañana clara y luminosa como la de ayer, en que se cumplían nueve años de aquel histórico acontecimiento.

También vibró de entusiasmo ayer nuestra ciudad, porque el recuerdo de aquella gloriosa jornada continúa latente en el corazón de sus hijos, porque no pueden olvidar que al dolor y a la muerte han sucedido días de paz y de prosperidad, de trabajo y de justicia social.

Un sol radiante iluminó al nacer el día a la ciudad engalanada. Balcones y ventanas lucían profusamente colgaduras y banderas de los colores nacionales. Los alegres sonos de airosos pasodobles arrullaron la ciudad en lugar del tronar del cañón o del tableteo de la ametralladora. La alegría y la satisfacción ciudadanas se traducían en un ambiente de optimismo y de entusiasmo inextinguibles. Las campanas echaban al vuelo sus melélicas y sonoras voces de victoria y de agradecimiento al Todopoderoso que permitió el milagro de que los españoles recobráramos nuestra fe y nuestra Patria.

Y en la Plaza de España, en el corazón de la ciudad, en la hora solemne de la conmemoración, las Banderas Victoriosas eran izadas hasta el tope y nuestra primera Autoridad civil, el Excmo. señor Gobernador y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo Méndez, caba lectura al histórico parte de la liberación, rindiendo con ello un fervido homenaje al invicto Ejército español y a su glorioso conductor, el Caudillo de España y Generalísimo de los Ejércitos.

Más tarde, bajo la monumental bóveda de nuestro templo catedralicio, Autoridades y pueblo, se reunieron para dar gracias al Señor, haciendo honor a su condición de creyentes. Así, Gerona celebró ayer la fecha del IX aniversario de su Liberación, rebuscándose su fe y su patriotismo con el recuerdo de una jornada gloriosa y definitiva y expresando, una vez más, su confianza y su identificación con el Gran Soldado y Caudillo de España.

Antes de la hora anunciada, la Plaza de España bullía de entusiasmo muchísima la gente que se congregó en ella.

Ante el Ayuntamiento formaba una compañía del Regimiento de Infantería Alcántara, con bandera, banda, gaitas y música.

El edificio consistorial estaba engalanado con doseles y colgaduras en los balcones y los partes de guerra de la liberación de la ciudad y del final de la guerra, que aparecen endosados en placas de mármol, estaban aureolados con coronas de boj.

Todos los balcones de los edificios colindantes lucían colgaduras y estaban llenos de público.

A las once y media habían llegado al Palacio Municipal autoridades civiles, militares y eclesiásticas, jerarquías del Movimiento, delegados de Departamentos Ministeriales, personalidades docentes, Comisiones y Representaciones públicas y privadas, funcionarios del Estado, provincia y municipio y otros organismos y entidades.

A las 11:35 llegó el excelentísimo señor General Gobernador Militar de la provincia que fué recibido con los honores de ordenanza y toque de la Marcha de Infantes. Seguidamente procedió a pasar revista a las fuerzas y penetró en el Ayuntamiento, siendo recibido en el umbral del mismo por el excelentísimo señor Alcalde y saludado y cumplimentado por un nutrido grupo de Jefes y Oficiales de la guarnición, libres de servicio, que asistían al acto.

A continuación se colocaron en el balcón principal, el excelentísimo señor General Gobernador Militar de la provincia, don Manuel Baturoña Co-

lombo; el Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo Méndez; el Excmo. señor Alcalde de la ciudad, don Antonio Franquet Alemany; el muy Illtre. señor Secretario de Cámara y Gobierno, doctor José Taberner, que ostentaba la representación del Excmo. y Rmo. señor Obispo de la diócesis; el Excmo. señor Presidente de la Diputación Provincial, don Pedro Bretcha Gall; el Alcalde de Figueras y Procurador en Cortes, representante de los Ayuntamientos de la provincia, don Juan Bonaterre; el Illtre. señor Delegado de Hacienda, don Roberto Pardo Ocampo; los coroneles jefes de Cuerpo, de Artillería, don Félix Negrete y de Infantería, don Manuel Rodríguez; concejales, diputados provinciales y otras personalidades.

El señor Gobernador Civil, después de que la banda militar interpretó el Himno Nacional, que fué escuchado respetuosamente, por todos los asistentes, procedió a la lectura del parte de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 4 de febrero de 1939, primer Año Triunfal en el que se da cuenta de la liberación de Gerona por las gloriosas tropas del Caudillo Franco, sumándose, desde aquel momento nuestra ciudad, a la comitiva providencial e histórica de los demás pueblos de la España inmortal, en el caminar sereno e imperturbable hacia el Imperio.

Terminó el señor Gobernador.

con las palabras de: «Gerona por España. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!», que fueron contestadas con gran entusiasmo por el público.

A continuación se interpretó nuevamente el Himno Nacional.

Por último las fuerzas que habían rendido honores desfilaron marcialmente ante las Autoridades, que se habían situado al pie del edificio y recibieron el homenaje de la población que no cesó de aplaudir y vitorear, viendo en aquellos soldados el recuerdo viviente de los que aquel 4 de febrero de 1939, al dar su sangre y su vida por la Patria, arrancaban de las manos del odio y el error a nuestra inmortal Gerona, para incorporarla nuevamente a la verdadera España.

EL «TE DEUM»

EN ACCION DE GRACIAS

Después las autoridades y público, formando una numerosísima y elocuente manifestación patriótica, de bello sabor popular por la mezcla de clases sociales y condiciones que la integraban, se dirigieron hacia la Catedral, donde tuvo lugar el canto de un solemne Te Deum en acción de gracias por la feliz efeméride de la Liberación.

En el presbiterio tomaron asiento las primeras Autoridades y el Ayuntamiento en Corporación.

En otros sitios preparados al efecto se colocaron la excelentísima Diputación Provincial, Jefes y Oficiales de la guarnición, Instituto de Enseñanza Media, Seminario Conciliar y Normal de Maestros, Párrocos de la capital, jerarquías, funcionarios y numerosas personalidades y representaciones oficiales y particulares. El templo estaba abarrotado de público.

Ofició en la ceremonia, revestido de pontifical, el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis doctor don José Cartañá Inglés.

Actuó de presbítero el muy Illtre. señor Obispo, doctor don Esteban Canadell, y de diáconos de Honor, los Capitulares doctores Carbó y Costa.

La Capilla de Música de la Catedral y la Schola Cantorum del Seminario, conjuntamente, bajo la batuta del maestro don Francisco Geli, interpretaron el Te Deum a tres voces de Juan B. Lambert, acompañado al órgano por el titular de la Catedral maestro don Francisco Gil.

Al final el Excmo. señor Obispo impartió la bendición a los asistentes y después saludó a las autoridades.

FESTEJOS POPULARES

Las fiestas y festejos populares adquirieron un ambiente de entusiasmo excepcional.

Tuvieron lugar audiciones de sardanas a las que acudió muchísimo público y los cafés, bares y espectáculos estuvieron, asimismo, muy concurridos.

Las calles se vieron durante todo el día, muy animadas, el comercio cerró y la jornada de ayer, aniversario de la Liberación, tuvo la característica de las grandes solemnidades urbanas.



5 DE FEBRERO DE 1898

Mañana será cantado en la Santa Iglesia Catedral un «Te Deum» en acción de gracias por la pacificación de Filipinas.

Ayer amaneció el día de pejado por la tramontana, pero después se cubrió rápidamente llegando a lloviznar a veces y en una ocasión cayeron diminutos y congelados copos de nieve, que cayeron con mayor abundancia en las cercanas montañas llegando a blanquearlas.

Durante todo el resto del día el viento norte sopló con extraordinaria fuerza, arrancando algunas persianas, rompiendo cristales y causando algunos otros desperfectos. Por la noche, a última hora, disminuyó bastante.

La temperatura fué en extremo desapacible y el barómetro reaccionó quedando en la normal.

Hoy tendrá lugar con toda la solemnidad acostumbrada la publicación de la Santa Cruzada.

NUEVAS PUBLICACIONES

«REUS»

J. Castán: «Jurisprudencia civil» (Tomo XV, Junio, septiembre 1946), 50 pesetas.—Mucius Scaevola: «Código Civil» (Tomo VIII, Artículos 430 a 466). Sexta edición revisada y puesta al día por don Pedro de Apalategui Ocejó, 60.—J. González Palomino: «Instituciones de Derecho Notarial», Tomo 1, 70.—Fr. Froilán Herrera: «Los sermones de Jesús», 12.—O. Pérez Solís: «Macías Picavea», 15.—G. Torrentes Ballester: «Antología de José Antonio Primo de Rivera» (Edición en inglés), 17.—V. Espino: «El Quijote», Brevariario de Amor, 25.—E. Morillas: «El bosque encantado», 18.—J. Zurbarán: «La desintegración de doña Urania» (El Barba-Azul alómico), Novela, 18.—Dichos libros y todos los que usted necesite, puede adquirirlos al contado o a plazos en el INSTITUTO EDITORIAL REUS, Praelador, 23 y 8. Madrid.

Peletería MADOGI



MODELOS EXCLUSIVOS EN PELETERIA FINA

El Cupón de los Ciegos 999

Aniversario de la Liberación de Lloret de Mar

El pasado lunes conmemoró Lloret de Mar el IX Aniversario de su Liberación con una serie de actos, bajo la acertada organización de la Delegación Local del Frente de Juventudes.

A las 10 de la mañana, se celebró en la Iglesia Parroquial un solemne Oficio.

En el presbiterio se situaron las Autoridades y Jerarquías de la localidad, bajo la presidencia del señor Alcalde, formando guardia ante el altar una Escuadra de Cadetes de las Falanges Juveniles de Franco.

A las 12, se llevó a cabo la anunciada carrera ciclista,

Prórroga del período de caza

La veda empieza el día 9

El "Boletín Oficial del Estado" número 32, correspondiente al día primero del actual publica una orden de 30 del mes anterior, del Ministerio de Agricultura, que dice lo siguiente:

"Faculta la Ley de 26 de julio de 1935 a este Ministerio para variar la duración de los períodos de caza establecidos en las diferentes zonas en que se distribuye el territorio nacional, y con el fin de aclarar ciertas dudas expuestas en consultas elevadas a este Ministerio y atender justificadas peticiones formuladas teniendo en cuenta el buen año de cría, especialmente de perdiz, que ha sido el 1947, y la prolongación última impuesta a la veda de todo género de caza que alcanzó hasta el 12 de octubre próximo pasado. Este Ministerio dispone: Artículo primero: Se prorroga el ejercicio de la caza menor, por el presente año, en todas las zonas en que por prescripción de la Ley debía terminar el día 1.º de febrero, hasta el día 8 inclusive, dando comienzo la veda el día 9 de dicho mes, en las referidas zonas. Artículo segundo: Para la caza mayor se mantienen las fechas establecidas para las distintas zonas en la Ley de 26 de junio de 1935, a excepción, durante el presente año, de la correspondiente a la zona segunda en la cual se prorroga el comienzo de la veda para el día 16 de febrero."

Lo que he dispuesto se publique en este periódico para general conocimiento.

Gerona, 3 de febrero de 1948. — El Gobernador Civil, LUIS MAZO.

dentro de un circuito urbano, con salida y llegada en el Paseo del Mar.

A las 4 de la tarde, hora en que entraron en Lloret las Tropas Nacionales, se celebró en la Plaza del Ayuntamiento el acto simbólico de la Liberación leyendo el parte de guerra el Cadete Manuel Peral González, de las F. J. de F. Fue interpretado el Himno Nacional, dando los gritos de ritual el señor Alcalde, los cuales fueron clamorosamente contestados por el numeroso público congregado en la citada Plaza.

Acto seguido, y en el Hogar del Frente de Juventudes, se celebró una interesante competición de temas de mesa.

Mediada la competición llegó el Delegado Provincial del Frente de Juventudes, acompañado por el Secretario Provincial, quienes se situaron en la presidencia del acto y realizaron con su presencia la brillantez del mismo.

Aj dar cuenta de los principales actos celebrados en aquella localidad, no podemos por menos de felicitar sinceramente a la Delegación del Frente de Juventudes y de una manera especial al camarada Munt, Delegado Local, por su acierto e interés en que los festejos conmemorativos del IX Aniversario de la Liberación de Lloret superaran a los de años anteriores.

ANUNCIOS ECONOMICOS

SE TRASPASA en lugar muy concurrido casa de comidas, bebidas, alfarería y cacharrería. Razón: Carretera, 27. Celrà.

UDINERO? Aumente sus ingresos trabajando en su domicilio. Escriba: «Tab», León, 28. Madrid.

MAQUINA «Singer» legítima americana, casi nueva, vendo ocasión. Fernando Gandol, Paseo Dehesa, 84. Gerona.

INDUSTRIALES. Sellos de caucho, rotuladores, numeradores, fechadores. R. R. Graha. Agente vendedor. Gerona.

COMPRO granilla de uva pagándola bien. Ofertas, con envío muestras, al Apartado 26. Almendralejo (Badajoz).

OABALLERO se ofrece para velar durante la noche. Razón: en esta Administración.

ESTABLECIMIENTO bien situado y de buen rendimiento, se traspasa. Razón: Pínceas Cánovas. Gerona.

TIENDA, recientemente instalada en sitio céntrico, propia para novedades, confecciones, tejidos o cosa análoga, la cedería a cambio de intervención en el negocio. Razón: Administración periódica.

Los Cine Estrenos



ALBENIZ: Los mejores años de nuestra vida.

Escribir sobre una película de la cual ya se ha hablado tanto —y siempre para alabarla— no es tarea envidiable. Porque siempre hay que repetir en las frases de ritual: eso está bien, aquello es magnífico...

El film se desarrolla basándose en un argumento de Mackinlay Kantor. Argumento realmente bueno, al que hay que atribuir gran parte del éxito de la cinta.

Se nos presentan tres hombres. Los tres, licenciados de las fuerzas armadas, al final de la reciente contienda. Se encuentran e intiman durante el viaje de regreso a su ciudad natal. Uno de ellos es marinero, mutilado, el cual se ve en la desagradable situación de presentarse sin manos ante su familia y su novia. El otro, es un sargento del Ejército, de cuarenta y pico de años, casado y con dos hijos; para él, la vuelta al hogar es la felicidad absoluta, teniendo como único problema su aclimatación a la vida hogareña. El tercero, es un capitán de Aviación, casado durante la guerra con una chica a la que apenas conocía, con la que sólo vivió unos días y con la que ahora deberá reemprender su existencia.

Estos tres personajes —magníficamente interpretados— están definidos hasta el último detalle. Uno llega a conocerlos como si fuesen antiguos amigos. Durante todas las incidencias ulteriores, en donde se van narrando las alegrías y sinsabores que el retorno a la existencia normal lleva consigo, el espectador se identifica con los protagonistas.

La unión de las tres historias —que en realidad es una sola— está logradísima. Como lo está la ambientación. Los tres tipos de viviendas, de caracteres, de familias. El jastre de la guerra, la consolidación de la paz, los desengaños de todo orden. Aquella frase del que fué capitán y héroe: "¿Eso? Son los oficios de mis condecoraciones. Puedes quedarte con ellos, papá. A mi ya no me sirven para nada". Y la disputa del mutilado con el pesimista que le lanza en pleno rostro la cruel frase: "Usted perdió sus manos en la guerra, y total, ¿para qué?"

Si tuviéramos que especificar las mejores escenas tendríamos trabajo. Vayan éstas, empero, como buenas, muy buenas: las tres llegadas a los tres hogares; la reunión nocturna en el bar, con las sucesivas secuencias del baile, la borrachera, el taxi y la difícil tarea de acostar al capitán y al sargento; el despertar y el des-

ayuno, al día siguiente, la conversación entre el mutilado y su novia, en la habitación de aquel; y la boda final, con el lenguaje de palabra, de ojos y de cámara.

En cuanto a la dirección de William Wyler, lo menos que podemos decir es que es realmente magnífica. No quitamos ni una letra. La interpretación, muy buena. No hemos de especificar nombres aunque si queremos decir que el mejor es Fredric March. La fotografía y todos los demás valores técnicos irreprochables.

A nuestro entender, es mejor la primera parte de la película que el resto, sin que esto suponga desmerecimiento alguno para ese "resto". En conjunto y en resumen, es una excelente producción.

J. J. SAURINA

Tenis de mesa

Va a empezar el III Campeonato de la S. A. Gróber

Para la próxima semana y en el local del Fomento de Cultura, está anunciado el comienzo del III Campeonato Social de Tenis de Mesa de la S. A. Gróber.

Aunque todavía es pronto para señalar favoritos, creemos que en la categoría superior el título debe hallarse entre Pijoán vencedor de los anteriores Campeonatos Soto y Calvet aunque para conseguirlo tendrán muy difíciles contrincantes en Fernández y M. Quintana, jugadores que pueden dar al traste con sus aspiraciones.

Si como decimos competida será la primera Categoría no menos lo será la segunda, donde Gómez Burch, Badia, Pijo y J. Juliá con iguales posibilidades todos, disputarán seguramente el más competitivo Campeonato de esta Categoría.

Disputarán esta Campeonato Social, en primera Categoría los siguientes jugadores: Blanch, Calvet, E. Colomé, Fernández, Gibert, Pajou, Pijoán, L. Quintana, M. Quintana, Ruscalleda, Soto y Verdaguer, Mendoza, Pajóhí, Riquelme, Romaguera y Soler.

BARCELONA

Hotel Restaurante Europa
CALEFACCION CENTRAL
Boqueria, 12. Teléfono 19882
Cocina a cargo del ex cocinero del Ritz, Sr. Gotanegra. Cubiertos a 12. Servicio a la carta, muy económico.

PATINAZOS

Nos habian asegurado que Carreté sería el sustituto de Serra en el eje del equipo nacional. Después de verlo, el pasado domingo frente a Irente, no discutimos que eso pueda ser verdad; sólo ponemos en cuarentena la fecha...

Notamos que Soteras después de una airosa parada, silbaba o reía despectivamente; y notamos asimismo, que Danés luego de emularle le permanecía impasible. ¡Aun hay modestia en el mundo!

El público aplaudió mucho al árbitro, patentizándose lo fácil que es contentar a las masas. ¡Oh Reyes, Reyes! si todos hicieran como tú!

Al principio del partido hubo alguien que reclamaba el cambio de Trias por otro jugador. Cuando se hubo efectuado, nadie se regocijó de la "feliz idea."

Vimos a un turibundo espectador que al principio llamó al árbitro Reyes. "Jiménez Molina". Más tarde lo llamó ya simplemente Reyes y cerca del final exclamó: "¡Oh, si todos los Jiménez Molina fueran Reyes!"

En Sardaña el GE y EG se destapó y en quince minutos dió cuenta de todos los "diablos" habidos y por haber.

Fueron cuatro goles tan decisivos, tan decisivos, que casi casi valieron por ocho.

El Sardaña es un equipo

Compramos finca

RUSTICA de PINOS maderas. Avenida J. Antonio, 446. Barcelona. De 8 mañana a 7 tarde.

ANUNCIO OFICIAL

Regimiento de Infantería Alcántara número 33

Por el presente anuncio se saca a concurso la venta del estiércol del ganado del Regimiento.

Las proposiciones se presentarán al señor Teniente Coronel Mayor en sobre cerrado, el que facilitará las condiciones del concurso, que quedará cerrado al próximo día 12 del corriente.

El importe de este anuncio será de cuenta del adjudicatario. Gerona, 2 de febrero de 1948.

formal. Primero vence al Reus para ayudar indirectamente al Gerona y más tarde pierde con el GE y EG para no apearle del tercer puesto. ¡Bien merece las gracias!

El F. de J. siguiendo sus irregularidades fué estreptitamente vencido por el Cruz Roja de Barcelona... ¡Ah, no hubo accidentes!

Cada gol de los barceloneses representaba un cambio para el equipo juvenil. No creemos que ésta sea la mejor táctica a seguir.—PUNTO.

Ajedrez

El Campeonato Prov. de E. y D.

Mientras Palafrugell y S. F. de Guixols, han terminado ya sus Campeonatos Sociales para optar al Provincial por Equipos, y siguen en curso aún sendas luchas locales de ocho Secciones más de la Obra esparcidas por esta provincia, la Jefatura Provincial de la Sección de Ajedrez de la misma prosigue febrilmente los preparativos para el Campeonato que reza el título de esta reseña.

Un Campeonato por Equipos a dos vueltas y por liga, previa eliminación por Grupos de tres Secciones también a dos vueltas, no se ha organizado desde 1934, por las grandes dificultades que presente. A petición de varias Secciones locales que desde largo tiempo venían solicitándolo, dicha Jefatura se ha lanzado a la empresa dotándolo de un completísimo Reglamento que como el del anterior Campeonato Provincial Individual, asegurará su recepción y la justicia de las sabedones en caso de incidente.

Toman parte 10 secciones, no habiendo podido entrar otras dos localidades por haber llegado tarde. Prometemos dar más noticias.



Gerona, 2 de febrero de 1948.

Relación de LOS SITIOS

abundante con forzada sonrisa— desearía que habiésemos un momento.
—¿Quién es usted?— preguntó Jorge secamente.
—Gilberto Marly.
—¡Ah!, dispense usted! No le había reconocido en la obscuridad.
Después de una pausa, observó Jorge:
—No ha estado usted hace un rato en casa del señor Durand?
—Sí, ¿por qué?
—Porque podríamos haber hablado allí.
—Se trata de un asunto personal, y desearía estar a solas con usted.
—Pues usted dirá, señor Marly.
—Para no perder tiempo inútilmente, le diré que se trata de un sentimiento que nos es común y que nos separa.
—No le comprendo, si no se explica con más claridad.
—¡Pues bien! Presumo que ambos preferimos a una misma persona, a la que se distingue galantemente y con justo título, con el sobrenombre de la bella Luison. Digo esto porque no hace mucho tiempo, tuve ocasión de verle conversando íntimamente con ella, en un baile del Hotel Continental.
—No encuentro nada extraño en ello.
—Pero me disgustó.
—Lo siento por usted— contestó Jorge con ironía.
—¡Oh, no se burle usted! Repito que su intimitad me disgustó, porque me hizo sospechar que ama usted a esa señorita,

—Y aun cuando así fuéese?
—No podría consentirlo.
—¿Por qué razón?
—Porque yo también estoy enamorado locamente y no admito que nadie me la dispute.
—Eso parece un requerimiento formal— dijo el joven, tranquilo en apariencia—del que puede usted tener la seguridad de que no haré caso alguno.
—¡Lo veremos!
—Ya está visto! No acostumbro a recibir semejantes observaciones, y obraré como me plazca, sin que ni usted ni nadie me lo impidan.
—Le advierto, joven, que mi voluntad es inquebrantable— exclamó colérico Gilberto.
—Y la mía— contestó Jorge con altivez.
En aquel momento, un hombre, modestamente vestido, que seguía a los dos rivales, atravesó la calle y se refugió en un portal, desde donde, sin perder de vista a Gilberto, escuchó atentamente la reyerta.
—De modo que me declara usted la guerra?— preguntó Gilberto.
—Entiéndalo usted como le convenga; me es indiferente.
—Es usted un fanfarroncillo, a quien impondré el oportuno correctivo.
No había terminado su frase Gilberto, cuando Jorge, indignado y furioso, avanzó dos pasos, levantó la mano y la dejó caer sobre el rostro de su adversario, exclamando:
—Es usted un villano y un mal nacido!
—¡Miserable!— ¡morirá usted!— vociferó el fraicida iracundo, agitando sus manos crispadas.

Mañana recibirá usted mis padrinos!... ¡A muerte... ¡a muerte!... ¡A muerte!
—Como usted guste— contestó Jorge con frialdad, lanzando sobre Gilberto una mirada despectiva.— Sólo le advierto que tendrá usted que esperar ocho días, porque mañana salgo de París con mi madre. ¡A mi regreso, estaré a su disposición.
—No trate usted de engañarme, porque le provocaré donde le encuentre!
—Esa recomendación es un nuevo insulto— concluyó Jorge.— Dentro de ocho días nos veremos.
—Y le mataré!— rugió Gilberto, que partió como un loco, sin saludar.

Poco a poco, fué recorriendo el uso de sus facultades, pensando que sus esfuerzos debían encaminarse a salir en busca del anhelado auxilio.
Ante todo, se despojó de su peluca y de su barba, arrojándolas al fondo de la excavación. Después, sacó un pañuelo, que aplicó al cuello, a manera de vendaje, para impedir el roce de las ropas con las heridas.
En seguida, se arrastró penosamente, llegando a la entrada de la galería.
—¡Si consigo salir— murmuró— estoy salvado! Tendré fuerzas para lograrlo?
Y animado por la rabia causada por su fracaso, y la desesperación al pensar que estuvo a punto de perecer en aquel subterráneo, comenzó su ruda tarea.
Pero, a cada instante, daba un paso en falso, teniendo que mantener el equilibrio con ayuda de las manos, que e instintivamente se crispaban, oprimiendo las aristas de los enormes pedruscos.
Su respiración era jadeante; las rozaduras de las manos y las rodillas le ocasionaban nuevas molestias, sus energías se agotaban; pero continuaba su ascensión, trepando con el afán de un desesperado que sale del abismo.
—Por fin, llegó al borde del camino, cayendo desplomado, moribundo.
Próximamente a las siete de la mañana, avanzaban por el camino dos gendarmes, fumando y hablando animadamente.
—Por aquí era, Leroy— dijo uno de ellos.

LA BELLA LUISON



DIRECCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 8, principal.
Teléfonos 2042 y 1882
REDACCION Y TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

Iraq nada quiere con Inglaterra

Bagdad, 4. — El Gobierno del Iraq ha decidido rechazar el tratado angloiraquí que fue firmado el mes pasado en Londres, por considerar que no tiene en cuenta los objetivos nacionales del país y no establece una amistad sólida angloiraquí.

La firma del tratado provocó una serie de incidentes y revueltas sangrientas contra el Gobierno, al negarse el Regente y el Parlamento a ratificar el tratado; el primer ministro que lo había firmado se vio obligado a dimitir y a salir del país.

Hakimi Hamndu Pachachi, anunció la decisión de rechazar el nuevo tratado y dijo que el ministro de Asuntos Exteriores informaría al Gobierno británico de esta decisión.

El Mundo en el Aire De Kitty Hawk a la tumba

(Viene de 1.ª pág.)
laron de veras de sus experimentos. Chantute quedó prendido en la malla de las deudas y dicen que si se intentó matar, lamentando no poder hacerlo desde el aire para rasgar con su muerte, como con un cuchillo, aquellos múltiples y escocedores «Ya lo decía yo», con que le aprisionaban y se martirizaban.

Una espesa humareda de duda impedía a los dos hermanos hacer nada en Dayton, a pesar de que la gente afirmaba muy convencida que aquel helicóptero juguete que le costó cincuenta centavos, con dos hélices que funcionaban con unos elásticos, que llevó el venerable obispo a sus hijos, le reportaría muchos disgustos y que sería la causa de su muerte. Bien. Pues para huir sus experimentos de hazmerir a la vista de la gente de Dayton, los dos hermanos se trasladaron a un campito situado cerca de North Carolina, a distraerse en unas vacaciones con un planeador construido en su casa avareada de pobreza. El lugar se llamaba Kitty Hawk, y en los alrededores sólo había cuatro cabañas de pescadores y miles de playas desconocidas, unidas por pequeños vínculos de rocas, tonstradas por la arena más fina y radiante del mundo. De vez en vez, el vuelo de una gaviota rompía la monótona atención de los Wright mecáni-

La Orden del Libertador al Director General de Seguridad

Madrid, 4. — La Orden del Libertador ha sido concedida por el Gobierno argentino al director general de Seguridad, don Francisco Rodríguez y las insignias de la Encomienda le serán impuestas el próximo día 9 del actual mes por el embajador de la República Argentina en Madrid doctor Radio,

La Gran Bretaña publicará los documentos sobre el pacto de Rusia y Alemania

En ellos figuran los planes de dichos países para repartirse el Imperio inglés

Londres, 4. — El ministro británico de Asuntos Exteriores, Bevin, ha contestado en los Comunes al jefe de la oposición, Churchill, que el Gobierno está considerando la cuestión de publicar los documentos que posee el ministerio de Asuntos Exteriores alemán acerca de las relaciones entre Rusia y Alemania, de 1939 a 1941.

Entre ellos figuran informes acerca de las conferencias entre Hitler y Molotov sobre la división del mundo en esferas de influencia de la Unión Soviética, Alemania, Italia y Japón y el reparto del Imperio británico.

Al referirse Churchill a la publicación por Estados Unidos de documentos análogos, Bevin contestó:

«Aunque alguien publique algo de esta clase no estoy demasiado seguro de que sea prudente imitarle automáticamente, sin considerar la cuestión con todo cuidado».

Agregó que se negaba a ser «empujado» y declaró:

«Sea lo que fuere lo que sucedió en 1939, tengo que considerar qué es lo que va a suceder probablemente en 1948».

ATLEE ABGA PARA QUE SE CONTINGA EL ALZA EN LOS SALARIOS

Londres, 4. — El primer mi-

nistro británico, Atlee, ha reclamado en la Cámara de los Comunes una contención en la tendencia ascendente de los salarios, para impedir que la inflación anule la lucha británica por la supervivencia y la recuperación económica.

Agregó que el Gobierno no tiene intención de imponer topes obligatorios a los salarios y reconoció que puede ser necesario elevar los sueldos en ciertas industrias esenciales que sufren escasez de trabajadores, con el fin de atraer mayor número de éstos.

Seguidamente, el primer ministro enumeró cuatro consideraciones generales como orientación para todos aquellos cuyas deliberaciones y acciones pueden contribuir al arreglo de la cantidad de ingresos personales, del origen que fueren.

Estas consideraciones son:

1.ª En las actuales condiciones y hasta que no se disponga de más productos y servicios para el mercado interior, no hay justificación para ningún aumento general del ingreso monetario individual.

2.ª No es acertado estabilizar todos los ingresos, tal como se encuentran ahora.

3.ª No es deseable que el Gobierno intervenga directamente en los ingresos individuales más que mediante los impuestos.

4.ª A juicio del Gobierno, es esencial que haya estricta adhesión a los términos o condiciones de los acuerdos colectivos.

Manifestó, a continuación, que los salarios deben ser aumentados solamente cuando sea de interés nacional, como por ejemplo, para atraer mano de obra hacia una industria determinada que tenga escasez de personal.

«Hay que abandonar—dijo—la antigua norma sindical de mantener una relatividad entre diferentes ocupaciones e industrias».—Efe.

COMENTARIO DE LA NEUTRALIDAD SUECA

Londres, 4. — En un comentario a la celebración del ministro de Asuntos Exteriores de Suecia de que ese país no en-

trará en ningún sistema de alianzas de las grandes potencias, esperando con ello defender su tradicional neutralidad.

Manifesta que Gran Bretaña no ha hecho acerca del Gobierno de Estocolmo ninguna gestión relacionada con la «Unión Occidental» preconizada por Bevin.

«La actitud de Suecia—dice la Agencia Reuter—no produce sorpresa en los círculos diplomáticos londinenses; pues se reconoce aquí que el éxito logrado durante la última guerra por Suecia en mantener su neutralidad, es una razón para que la opinión pública del país desee permanecer fuera de la Unión Occidental, habiéndose confirmado por medio de sondajes extraoficiales ese estado de ánimo». Por ello se acogieron con el mayor escepticismo las noticias de Prensa según las cuales Inglaterra iba a ofrecer a Suecia extender a ella la repetida unión.

«No se sabe—añade la información—si Noruega y Dinamarca compartirán el criterio sueco; pero, como fuere, no ha de proponerse en un futuro muy próximo su entrada en el grupo occidental».—Efe.

El régimen de Bucarest ha violado el tratado de paz rumano con toda clase de malas artes

Dice el Departamento de Estado en una nota enviada a Rumanía

Washington, 4. — El Departamento de Estado ha publicado el texto de la nota enviada al Gobierno rumano, en la que se afirma que el régimen de Bucarest, dominado por los comunistas, ha violado el tratado de paz rumano y otros acuerdos internacionales con

El contenido de la nota rusa a Persia es tan falso que no requiere estudio detallado

Dice el embajador norteamericano

Teherán, 4. — El embajador de los Estados Unidos en Persia, George Allen, califica el contenido de la reciente nota rusa de protesta de tan evidentemente falso que no requiere—dice— estudio detallado.

Hizo estas manifestaciones en un banquete de despedida de la Asociación de la Prensa, antes de emprender el regreso a Washington, donde desempeñará el cargo de subsecretario de Información.

De toda evidencia—dice Allen— la nota rusa tiene la finalidad de ejercer presión sobre el Parlamento iraní en relación con un proyecto de ley referente a un empréstito norteamericano de un millón de dólares destinados a la compra de armamento estadounidense. Afirmó que la adquisición de ese material será tan resultado de su propia voluntad como la permanencia en el país de la misión militar asesora norteamericana.—Efe.

SORPRESA PERSA ANTE LA ACTITUD DE RUSIA

Teherán, 4. — El primer ministro persa, Hakimi, declara a la agencia United Press que para él ha constituido la nota rusa una completa sorpresa

pues el Gobierno que preside ha hecho todo lo posible para evitar cualquier posible provocación a la URSS, no coaccionando a potencia extranjera alguna privilegio de que no disfrute Rusia. Hizo resaltar que a la misión militar norteamericana no se le ha conferido ninguna autoridad para llevar a cabo por sí planes militares, siendo su único cometido el de asesorar.

Hakimi manifestó también que el Irán rechazará los siete puntos que contiene la nota rusa.—Efe.

El Sr. Radio obsequia al Cuerpo Diplomático

Madrid, 4. — Se ha celebrado la comida de gala ofrecida por el embajador de la Argentina, doctor Radio y su esposa, al Cuerpo Diplomático acreditado en Madrid y a las autoridades españolas, con motivo del aniversario de su estancia en España. Asistieron el ministro de Asuntos Exteriores señor Martín Artajo y su esposa; el primer intendente de embajadores, Barón de las Torres y señora; el embajador de España en la Argentina, señor Arellano, que se encuentra en Madrid; el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, el embajador de Portugal, Carneiro Pacheco; el embajador de España en la República Dominicana, don Manuel Aznar y todos los jefes de misión acreditados en Madrid, a excepción de los de Inglaterra y Dinamarca que se encuentran ausentes de nuestro capital y el de Nicaragua, que está enfermo; por la embajada argentina asistieron además del doctor Radio y su esposa, el agregado aéreo, brigadier Sustajta y el primer secretario, señor Catania.

Gran batalla en China

Shanghai, 4. — Las fuerzas nacionalistas y comunistas se encuentran empeñadas en una dura batalla, que podrá decidir si el Gobierno se verá obligado a retirarse completamente del «corredor» que actualmente domina en Manchuria.

Una Federación Indonésica

Su constitución ha sido anunciada por la reina Guillermina de Holanda

Nueva York, 4. — La Oficina de Información Holandesa ha dado a la publicidad el texto del discurso pronunciado en Amsterdam por la Reina Guillermina, dirigido a las naciones aliadas y en el que expone que las naciones de la comunidad holandesa han alcanzado su objetivo incluso de que una Federación Indonésica independiente pueda quedar incorporada en breve a las naciones democráticas.

Explicó que hace siete años, cuando todavía Holanda se encontraba dominada por la ocupación nazi, bosquejó las nuevas relaciones entre la Madre patria y los demás territorios holandeses, y que en la actualidad esta promesa de entonces es una viva realidad que rápidamente adquiere su estructura definitiva; los Estados Uni-

dos de Indonesia, enlazados con Holanda y las Antillas holandesas.

«En el tenebroso período de la guerra—dijo—el gran presidente mi inolvidable amigo, en unión del valiente campeón británico, hallaron expresión permanente de nuestro propósito común de llegar aún más allá del propósito inmediato de la independencia de cada país. Estábamos dispuestos a liberar al mundo del temor y de la necesidad y hacerlo lugar donde el hombre tuviera plena libertad».

Añadió que se sentía feliz de que el pueblo indonésico haya tenido sabiduría para crear una forma de gobierno que garantice las libertades y derechos por los cuales lucharon los aliados;

ULTIMA HORA

Posible nuevo programa de ayuda militar de los EE.UU. a Grecia y Turquía

Washington, 4. — El secretario de Estado, Marshall, ha declarado que el departamento de Estado estudia la posibilidad de un nuevo programa de ayuda militar a Grecia y Turquía.

Agregó a los periodistas que se han recibido propuestas específicas de la misión norteamericana en Atenas acerca de un nuevo programa para dicho país. El departamento las estudia muy detenidamente.

También se propone un plan de ayuda militar a Turquía en un informe que se espera recibir en fecha inmediata de la misión militar norteamericana en Turquía.—Efe.

RUSIA Y ESTADOS UNIDOS EXPLOTAN EL HAMBRE DE LOS NIÑOS PARA FINES POLITICOS

Nueva York, 4. — El presidente norteamericano del Comité Asesor Internacional de la ONU de protección a la Infancia, ha acusado tanto a Rusia de estar explotando el hambre de los niños en nombre del poder político. Hizo esta declaración a los periodistas a su llegada en avión de Europa y dijo que

las naciones necesitadas coincidían en su repulsa a las condiciones políticas en que «se les da envuelto su pan diario».

Agregó que la gente se ve obligada a conseguir alimentos por cualquier medio que sea y les molesta tener que tragarse la hoz y el martillo o el águila norteamericana para conseguirlo.—Efe.

LOS PARTISANOS QUIEREN UNIFORMARSE

Roma, 4. — Ante la noticia de que la milicia comunista de partisanos va a tener uniforme se espera que el Gobierno adopte esta mañana una disposición para impedir que los partidos políticos constituyan fuerzas de choque, «uniformadas».

El periódico «Il Tempo», publicó recientemente una noticia de Milán que decía que la Asociación Nacional de Partisanos tenía el propósito de adoptar uniformes kaki con corbata roja. Los círculos comunistas desmintieron la noticia.

El periódico vespertino «Il Momento», anuncia esta noche con grandes titulares: «Las organizaciones paramilitares serán disueltas mañana».